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PROCÈS VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE ANNUELLE DES DÉLÉGUÉS 
SALLE DE CONFÉRENCE SEPS, MAILLEFER 35 - LAUSANNE 

LUNDI 10 MARS 2025, 19H00 
 
 
 

Clubs présents Membres d’honneurs présents : 
  
Cercle des nageurs de Nyon M. Denis Perrin 
Cercle des nageurs Yverdon M. Laurent Ballif 
Club de natation les Marsouins M. Raphaël Durgniat 
Lausanne Aquatic  
Montreux-Natation Membres d’honneurs excusés : 
Morges-Natation  
Pully-Natation  M. Patrick Aubort 
Renens Natation M. René Fumeaux 
Riviera Barracudas M. André Martin 
Rolle-Natation M. Jean-Marc Maurer 
Vevey-Natation M. Boris Volet 
 M. Gilles Zbinden 
Clubs excusés  
 Invités présents : 
Echallens-Natation  
Payerne-Natation M. Arnaldo Fedrigo, RSR 
  
Clubs non excusés Invités excusés : 
  
Aquatics club XXI La Côte M. Julien Echenard, SEPS 
Club natation Avenches M. Florien Etter, SEPS 
Moudon-Natation M. Stephane Maure, FDS 
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Le président salue les clubs présents ainsi que les membres d’honneur et les invités mentionnés plus 
haut. L’Assemblée a été convoquée dans les délais et conformément aux statuts. Il déclare l’Assemblée 
générale ouverte et propose de passer directement à l’ordre du jour 
 

1. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 
18 MARS 2024 

 
Le PV daté du 22.08.2024, a été envoyé aux clubs, invités et membres d’honneurs le 24.08.2024. Il n’a 
pas fait l’objet de remarques. Le PV est accepté à l’unanimité. 
 

2. ADMISSIONS, DEMISSIONS, MUTATIONS 
 
L’ACVN regroupe à ce jour 16 clubs, représentant 24 branches sportives et plus de 7’000 membres 
(juniors et seniors) 

o Aquatics Club Xxi La Côte 
o Cercle des nageurs de Nyon 
o Cercle des nageurs d’Yverdon 
o Club natation Avenches 
o Club de natation Marsouins Aigle 
o Echallens Natation 
o Lausanne Aquatique 
o Montreux-Natation 
o Morges-Natation 
o Moudon-Natation 
o Payerne-Natation 
o Pully-Natation 
o Renens Natation 
o Riviera Barracudas  
o Rolle-Natation 
o Vevey-Natation 

 
Il n’y a pas eu de démission à déplorer durant ces 12 derniers mois et aucune demande d’adhésion 
 

3. COMMUNICATION DU COMITE 
 
Le président mentionne quelques chiffres : 
 

o 5 séances de comité en 2024 + 2 séances de préparation des CV (une à Montreux et une 
Lausanne) 

o Séance des associations cantonales : le 18.01.2024 
o SPORT-VAUD : AG le 16.04.2024 

 
o 31 nouveaux moniteurs J+S (-11%); 
o 71 cours de recyclage (+45%); 
o 99 cours pour juges natation et synchro (-25%); 
o 67 cours pour arbitres en water-polo (+139%); 
o Subsides formation 2024 de frs 14’210.- 
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o Subvention générale FDS 2024 : frs 41’900 (-13,4% pr 23 ) (-8,7% pr 22) 
o Subvention CPR Natation 2024 : frs 12’000 (+13,2%) 
o Subvention CPR Artistique 2024 : frs 11’650 +9,9%)  
o Subvention CPR Polo Masculin 2023 : frs 11’500 (+6,5%) 
o Subvention CPR Polo Féminin 2024 : frs 6’700 (+5,5%) 
o Subvention CPR Plongeon 2024 : frs 6’500 (+20,3%) 

 
o Prix et soutien de nos meilleurs (es) athlètes vaudois (se) : 

1 plongeuse, 6 plongeurs; 
 10 nageuses natation artistique; 
 4 nageuses, 2 nageurs. 

 
o Demandes de subventions au FDS : 

 Env. 16 manifestations; 
 Env. 15 demandes pour du matériels 
 Env. 9 aides directs individuelles ou collectives 

 
Allégements scolaires et Inscription au Gymnase sportif :  
 
24 attestations délivrées par l’ACVN en 2024 
 
Le président encourage les clubs a bien transmettre les infos concernant les allègements scolaires et les 
inscriptions au gymnase sportif et de ne pas donner de faux espoirs aux athlètes. 
 
Système de chronométrage 
 
Bilan: 
 

o 12 locations / 8007.50 CHF 
 

o Changement de fonctionnement pour la facturation : 
 2023 et avant -> facturé dans le décompte annuel envoyé chaque début d’année 

suivante 
 Dès le 1er janvier 2024, une facture est directement envoyée au club après la 

compétition 
 

o Merci à Morges-Natation pour le stockage et plus particulièrement à M. Samuel André qui a repris 
la partie logistique dès la fin de l’été après mon départ du club de Morges. En effet habitant 
désormais aux Diablerets, j’ai gardé que le côté administratif. 
 

o Achat de matériel en 2024 -> haut-parleurs avec leurs câbles et ordinateur pour le système 
quantum. 
 

o RAPPEL -> Soyez soigneux - Le montage et démontage du matériel nécessite du soin 



 

 
 

Association cantonale vaudoise pour la natation 

 

4 

 

 
 

4. RAPPORT DU PRESIDENT 
 
Le président souhaite tout d’abord remercier chaleureusement son comité, Joël, Raphael, Eric, Pamela 
et Julien, pour tout le travail qu’elle et ils ont accompli durant cette année 2024.  
 
Cela fait déjà 10 ans que l’AG lui a accordé sa confiance pour la présidence de l’ACVN. Il dresse un 1er 
petit bilan : 

 
 2015 :  1ère année d’observation, apprentissage de la fonction, découverte des 4 disciplines 

 
 2016 : Nouveau logo, 2 nouveaux postes de DT pour donner un coup de fouet aux activités de 

l’ACVN. 
 

 2017 : Nouvelles médailles pour nos championnats vaudois 
 

 2018 : Nouveau concept pour les cadres vaudois, se concentrer sur les jeunes de 9 à 11 ans et les 
préparer pour les sélections régionales puis nationales / Décision du FDS de soutenir les CRP 

 
 2019 : 1er versement des subvention CRP du FDS et budget ACVN qui passe de 50'000.-/an à 

80'000.-. Lancement par la RSR de l’étude du CNCR à Malley avec participation de l’ACVN 
 

 2020 : COVID – Pas de commentaires ! 
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 2021 : L’après COVID ne sera pas un retour à la normal. Une épreuve qui aura marqué à jamais 
notre société et le sport en particulier / lancement par le LA d’une étude pour créer un SE Plongeon 

 
 2022 : Inauguration de la Vaudoise Arena qui a ouvert de toutes nouvelles perspectives pour les 

sports aquatiques VD / Lancement de l’initiative pour le Sport vaudois / création de Sport-Vaud 
 

 2023 : 1er Championnat Vaudois à la Vaudoise Arena regroupant les 4 disciplines sur un même lieu 
 

 2024 : 1er Plongeur à entrer dans un SE aquatique VD 
 

 Entre 2015 et 2024, en 10 ans, le budget de notre association a été multiplié par 2,4 passant de 
50'000.- à env. 120'000.-  

 
L’ACVN évolue en essayant de s’adapter aux besoins des clubs. Il remercie tout le monde pour l’esprit 
constructif qui nous anime pour le bien de notre jeunesse 
 
Et si l’initiative pour le sport vaudois aboutis, l’avenir de notre association s’annonce vraiment 
intéressante et plein de nouvelle perspective de développement.  
 
Le président remercie les membres pour leur attention et leur collaboration. 
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5. RAPPORT DU TRESORIER, PRESENTATION DES COMPTES 2024 
 
Le trésorier présente les comptes 2024 à l’assemblée 
 
BILAN 
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RECETTES ET CHARGES 
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Le président précise que les CHF 6’500.- de la subvention cantonale sport-étude plongeon a été reversée 
directement à la section plongeon du Lausanne Aquatique 
 
Il y a CHF 5’510.- de subventions CPR qui n’ont pas été versées. Le président explique que le comité ne 
veut pas verser ces sommes n’importe comment, les clubs doivent faire des demandes. 
 

6. RAPPORT DES VERIFICATEURS DES COMPTES 
 
Les comptes ont été vérifiés le 3 mars 2025 par le Renens Natation et les Riviera Barracudas. 
 
Les vérificateurs recommandent à l’assemblée d’adopter les comptes 2024 tels que présentés. 
 
Le président remercie les vérificateurs des comptes pour leur travail et le temps qu’ils ont acceptés de 
consacrer à cette tâche. 

 
7. ADOPTION DES COMPTES ET DECHARGE AU COMITE 

 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité des membres présents et décharge est donnée au comité. 

 
8. ELECTION DU PRESIDENT 

 
Monsieur David Hofstetter se porte candidat à sa réélection pour la période 2025-2027. Il est reconduit 
dans sa fonction de président de l’ACVN par acclamation. 

 
9. ELECTION DU COMITE 

 
Monsieur Raphaël Oeschger, après une période de 14 ans en tant que trésorier, a pris la décision de se 
retirer du comité. Monsieur Eric Jeanfavre a accepté de le remplacer dans cette fonction. 
 
Le comité, élu par acclamation pour la période 2025-2027, est constitué comme suit : 
 

- Monsieur David Hofstetter, président 
- Monsieur Joël Dufour, secrétaire et webmaster 
- Monsieur Eric Jeanfavre, trésorier et responsable du matériel 

 
Le trésorier, Monsieur Eric Jeanfavre, ainsi que le président, Monsieur David Hofstetter, seront chargés 
de valider les paiements. La saisie des ordres de paiement ainsi que la tenue de la comptabilité seront 
confiées à l’ORIF (Organisation romande d’intégration et de formation) par mandat du comité 
 
La responsabilité de la direction technique (hors comité) est confiée à : 
 

- Mme Pamela Nicod (natation artistique et plongeon) 
- M. Julien Jeangirard (natation et waterpolo) 
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10. RAPPEL DES VERIFICATEURS DES COMPTES 
 

Le 18 mars 2024, le Renens Natation et les Riviera Barracudas ont été élu pour vérifier les comptes de 
l’ACVN 2024 et 2025. Les prochains vérificateurs seront nommés lors de l’AG de mars 2026. 
 

11. CHAMPIONNATS VAUDOIS 2024 ET 2025 
 
Le président remercie les 3 clubs organisateurs que sont Lausanne Aquatique, Morges-Natation et 
Montreux-Natation. Le président est très heureux d’avoir pu retourner à la piscine de Mon Repos ou 
l’accueil a été très chaleureux. Un grand merci au plongeon et à la natation artistique qui grâce à leur 
comportement exemplaire on fait une excellente publicité à l’ACVN. Cela nous permettra de continuer 
notre collaboration avec la piscine de Mon Repos. 
 
Dans l’ensemble, tout s’est bien déroulé malgré l’annulation du tournoi de waterpolo. Il s’est avère que 
la gestion du calendrier du water-polo est très compliqué. Il faudra réfléchir s’il existe une meilleure 
manière de promouvoir le water-polo. 
 
Le président cède la parole aux deux directeurs techniques Pamela Nicod et Julien Jeangirard pour les 
détails de l’édition 2024. 
 
Natation Artistique (Mon Repos) 
120 nageuses, dont 1 nageur, de 3 clubs vaudois (Lausanne Aquatique absent), 21 juges 

• Programme parfaitement tenu 
• Excellente compétition de préparation à la saison pour les athlètes et les juges 
• Belle compétition pour les spectateurs également 

 
Natation (Maladaire) 
Un programme tout neuf avec des relais et un classement par équipe.  
Après un départ un peu compliqué suite à une erreur sur les catégories d’âge, la compétition s’est bien 
déroulée. 

• 260 nageurs ( environ 40 de plus que la saison précédente) 
• Bonnes conditions (échauffement + courses) 
• Podiums mixtes appréciés 

 
Plongeon (Mon Repos) 
Très bon déroulement. Participants et organisateurs contents. 
 
Water-Polo (Mon Repos) 
Le tournoi a du être annulé 3 jours avant. 
 
Edition 2025 
 
Natation 
Proposition :  
Vaudoise Arena? 13-14.12.2025? 
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Natation Artistique, Plongeon, Water-Polo 
Proposition :  
Vaudoise Arena ? Ou Mon Repos? 
13.12.2025 ? 
Le président précise que la Swim-Cup n’aura pas lieu en 2025 mais certainement en 2026. L’ACVN a posé 
la question à la RSR pour savoir si la Vaudoise aréna serait disponible pour décembre 2025. Nous 
sommes en attente d’une réponse. L’alternative serait bien entendu de retourner à la piscine de la 
Maladaire mais cela ferait  3 éditions de suite à Montreux (2024, 2025 et 2026). Pas sûr que la commune 
de Montreux soit d’accord avec cette proposition. 
 
Le président donne la parole à l’assemblée pour des remarques et/ou des questions : 
 

 Pamela Nicod précise qu’il y avait la participation d’un garçon dans la compétition de natation 
artistique. 

 
 Laurent Ballif trouve que c’est une bonne idée de faire des podiums mixte. En effet, c’est 

certainement la première fois que des garçon serre la main à une fille sur un podium. Par contre, 
il trouve que l’idée de faire une compétition dans un bassin de 50 mètres est une moins bonne 
idée. Julien Jeangirard lui répond que c’est une décision des entraineurs vaudois. 

 
Une discussion est lancée concernant le water-polo : 
 

 Le président précise que nous avons pas eu de nouvelle d’ Aquatics club XXI La Côte, que les 
Riviera Barracudas ont eu beaucoup de malades et que Nyon n’est pas venu pour une question 
de planning.  

 
 Laurent Ballif propose de ne plus mettre de catégories d’âges. Denis Perrin dit la même chose. 

Cela permettrait de faire au moins une compétition. 
 

 Les représentants des Riviera Barracudas précisent que pour eux, il n’y a aucun problème à jouer 
dans un bassin de 25 mètres. 
 

12. INFORMATIONS SUR LES CADRES VAUDOIS 
 
Le président remercie Pamela Nicod et Julien Jeangirard pour l’organisation du camp et leur cède la 
parole pour qu’ils présentent un résumé des activités des cadres vaudois. 
 
8-9 février 2025| Centre Sportif de Leysin 
Sélection : 35 athlètes 
 
Participation : 25 jeunes dont 9 garçons et 16 filles : 

• 4 plongeurs 
• 6 nageuses artistiques et 1 nageur artistique 
• 14 nageurs et nageuses de natation sportive 
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4 accompagnants (4 pers/jour) : 
• Pamela Nicod (Pully Natation) – Natation Artistique 
• Julien Jeangirard (Cercle des nageurs Yverdon) – Natation  
• Matteo Andrighetto (Lausanne Aquatique) – Natation  
• Matthieu Rosset (Lausanne Aquatique) – Plongeon  

 
Activités : 

• 2 heures de piscine samedi matin et dimanche matin  
• Leys’Stafettes (activités dans la neige proposées par le centre) 
• Découverte de la préparation mentale (fixation objectif et relaxation) 
• Activité collective en salle de sport 

 
Points forts: 

• Comportements des enfants 
• Le partage entre les activités et pendant les activités 
• L’hébergement et les repas 
• 4 coachs spécialistes, recevant chacun un t-shirt de moniteur ACVN 
• Bonnets de bain ACVN pour tous les participants 

 
Points à améliorer: 

• Eau froide de la piscine 
• Pas de plongeoir pour les plongeurs et plongeuses 
• Les activités organisées par le centre étaient uniquement en extérieur 
• Retour du camp le dimanche dans les bouchons 

 
Le président demande à l’assemblée si il y a des remarques et/ou des questions : 
 

 Le représentant du Morges-Natation dit que cette année il a été difficile pour les nageurs 
sélectionnés de décider d’aller ou pas à Leysin. En effet, il y avait les championnats romands en 
même temps. Cédric Boully (RN) dit qu’il ne s’agissait pas des mêmes catégories. Seulement 
quelques nageurs (cas particuliers) étaient concernés par cela. 

 
 Un membre de l’assemblée demande pourquoi les cadres n’ont pas été à la maison du sport à 

Leysin. David répond que l’hôtel est moins chère et que la maison du sport et plus bruyant étant 
donné que d’autres organisation loue cet endroit en même temps. 
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13.    SPORT-ETUDES 
 
Le président précise dans son rapport qu’il y a 1 plongeur dans le sport-études aquatique. La question se 
pose  maintenant pour les autres sections. Il donne la parole à Pamela Nicod pour la natation artistique 
et à Benjamin Stasiulis (LA) et Cédric Boully (RN) pour la natation. 
 
Natation Artistique  
 
En cours de discussion, mais les clubs sont intéressés à collaborer et ils auraient des athlètes séduits 
par le projet. 
Les places seraient attribuées uniquement aux athlètes sélectionnés en équipe nationale jeunesse. 
Nous devons voir avec la Vaudoise Arena les horaires qu’ils pourraient nous proposer pour avoir au mieux 
2x 1h30 à 2 heures de bassin, trouver un entraineur qui devrait être engagé par l’ACVN, et ensuite regarder 
avec l’école de Prilly qui est l’école accueillant déjà le sport-études de la section Plongeon. 
 
Cédric Boully pose la question de savoir si les nageuses de Morges serait d’accord d’aller à l’école à Prilly 
étant donné que c’est cet établissement qui a été désigné par les autorités cantonales. 
 
Natation de Compétition  
 
Le Lausanne Aquatique et le Renens Natation sont en collaboration pour ce projet. Celui-ci doit être 
présenté en novembre 2025 pour un lancement lors de la rentrée 2026-2027. 
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14. PRESENTATION ET APPROBATION DU BUDGET 2025 
 
Le trésorier présente le budget 2025 
 

 
 
Le budget est approuvé à l’unanimité des membres présents. 
 

15. NOMINATION DES MEMBRES D’HONNEURS SUR PROPOSITIONS 
 

Il n’y a pas eu de propositions de la part des clubs. 
Le comité de l’ACVN propose la nomination de Raphaël Oeschger, trésorier sortant de l’A.C.V.N. 
Il est nommé par acclamation par l’assemblée. 
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16. DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES  
 
Aucune proposition ne nous est parvenue 
 
Informations importantes à retenir : 
 
13-14 décembre 2025 Championnat Vaudois (lieu et date à confirmer) 
Début mars 2026  Assemblée générale de l’ACVN (date à déterminer) 
Février – mars 2026  Week-end du Cadre Vaudois (date à déterminer) 
 
Laurent Ballif prend la parole pour dire qu’il a amené des cartons de livres des 100 ans du Vevey-Natation. 
Ils sont mis à disposition des personnes présentes. 
 
La représente de Montreux-Natation dit que la piscine de la Maladaire sera fermée juin, juillet et août 
2025 pour travaux. Elle demande si des clubs pourraient aider son club pour obtenir de l’eau. 
 
Des membres disent qu’il faudrait peut-être voir avec Lausanne Aquatique ou Morges-Natation. Les clubs 
regarderont entre eux pour trouver une solution. 
 
David préciser que l’ACVN peut subventionner les clubs qui accueillent d’autres clubs. Il faut simplement 
en faire la demande au comité. 
 
Quelques nouvelles de Denis Perrin concernant les piscines : 
 

 La piscine de Pully sera fermée pour 2 ans dès la fin de la saison d’été 2025 pour cause de 
travaux. 

 Il y a un projet de piscine à Echandens 
 La rénovation de la piscine du Rocher à Nyon est quasiment terminée 
 Il y a une piscine en construction à Coppet mais apparemment les autorités n’ont pas trop envie 

d’accueillir des clubs... 
 
Le représentant de Morges-Natation précise également qu’un projet de piscine intérieure est en 
discussion à Morges pour l’horizon 2030. 
 
Raphaël Oeschger présente le projet “vachement synchro”. Ce sont des anciennes nageuses qui 
organisent des spectacles de 15 minutes dans le lac. Elles ont lancé un crowdfunding pour financer leurs 
spectacles. 
https://www.vachementsynchro.ch/ 
 
Fin de la partie statutaire : 21h10 
 
Association cantonale vaudoise pour la natation 
Le 4 mai 2025 
 
 
 Joël Dufour, secrétaire 


